

# EL SEMANARIO CATÓLICO.

REVISTA RELIGIOSA, CIENTÍFICA Y LITERARIA.

Núm. 452.

Alicante 2 de Agosto de 1879.

Año X.

## PEREGRINACION A TIERRA SANTA.

Nuestra época, que tanto ha calumniado á la Edad Media, desconociendo el admirable espíritu de fé, de caballeridad y de libertad que informaba sus leyes y sus costumbres, no se contenta ya con reconocer la sorprendente hermosura de aquel arte que llenó de monumentos imperecederos el suelo de Europa, y con imitarle en lo posible, volviendo la espalda al renacimiento greco-romano, sino que anhela por restaurar aquellas verdaderas libertades municipales que murieron á manos de la Reforma, y resucita algunas de las costumbres religiosas que más carácter dieron á aquella época de legendarias aventuras.

Entre estas costumbres, es la principal la de las peregrinaciones. Antes del año 1000, por la creencia que se tenia de la proximidad del fin del mundo, y despues por el frenético ardor con que se acogió la idea de reconquistar el sepulcro de Cristo, la Cristiandad entera invadia los santuarios, las ermitas, los lugares todos consagrados por la presencia ó el favor de algunos Santos, y se en-

tregaba á duras penitencias ó á ejercicios solemnes de piedad, convertidos más tarde en bélico y fervoroso entusiasmo contra los infieles profanadores de Jerusalem.

Amortiguado el espíritu cristiano sin los temores de la universal catástrofe, y sin el afan de guerrear contra los sectarios de la Media Luna, ha reconocido, así y todo, algo de lo que en los siglos medios enardecia el corazón de los pueblos europeos, y las peregrinaciones, olvidadas durante largo tiempo por los católicos, vuelven á introducirse en nuestras costumbres religiosas, como si se tuviera el presentimiento de grandes y próximos infortunios, que solo puede desviar de nuestra frente la misericordia de Dios, obligada por las oraciones y los sacrificios de los buenos.

La Virgen de Lourdes es ahora objeto preferente de esas piadosas romerías. De todas partes del mundo acude al Santuario de los Bajos Pirineos muchedumbre de fieles, ávidos de beber el agua milagrosa que brota del granito santificado por la sobrenatural presencia de la Madre de Dios. En nuestra España se dispone una nueva peregrinacion

á aquel afortunado pueblo, peregrinacion organizada por los catalanes y secundada en Madrid por nuestro querido amigo D. Ceferino Suarez Bravo, director de *El Fénix*, encargado especialmente de dirigir á los católicos del Mediodía y del Oeste de España que deseen tomar parte en aquella religiosa expedicion.

Pero además se proyecta otra más importanté todavía, de la cual estamos nosotros enterados, y que cuenta con la cooperacion entusiasta y decidida de nuestro excelente amigo el señor marqués de Valbuena, en quien halla siempre incondicional apoyo y fervienté acogida toda idea encaminada á la gloria de la iglesia y al crecimiento de la piedad religiosa.

Se trata de una peregrinacion á los Santos Lugares, que ha de verificarse en el próximo mes de Octubre. Hay ya varias personas resueltas á formar parte de esta santa romería, y hasta podemos anunciar á nuestros lectores que el viaje de ida y vuelta en excelentes vapores, que saldrán de Marsella, no costará más de cuatro mil reales, siendo corto el número de peregrinos; pues siendo de alguna importancia, es casi seguro que la empresa rebajará el pasaje á la mitad de precio.

La peregrinacion no es nueva en Francia; porque, segun nuestras noticias, todos los años sale una de Marsella, poco ántes de Semana Santa. Pero en España será una novedad, que pudiera muy bien extenderse á todo el resto de Europa, ini-

ciándose de este modo un gran movimiento, parecido al de la Edad Media, de resultados tal vez no ménos provechosos.

Una série de cruzadas pacíficas á la Tierra Santa vigorizaria el espíritu cristiano, amortiguado por el egoísta espíritu moderno, y acaso señalaria á las potencias de Europa un camino cierto y fácil de resolver la cuestion de Oriente sin choques de opuestos intereses y de ambiciones incompatibles. Agrupados con alguna frecuencia en torno del sepulcro de Cristo católicos de todos los pueblos europeos, se estableceria una fraternidad poderosa, una comunidad de aspiraciones y de sentimientos que acabaria por imponerse á los gobiernos respectivos, obligados, cuando ménos, á proteger á sus súditos en esos nobles actos de fé religiosa.

Con tal motivo, las potencias arrancarian cada vez más concesiones al imperio turco en favor de los cristianos: se crearian nuevos institutos religiosos en Jerusalem, nuevos establecimientos mercantiles á la europea, y aquella poblacion flotante, impulsada por un sentimiento de piedad, ejerceria una influencia tan grande, que al fin y á la postre la vergonzosa Media Luna iria apagando su brillo ante los resplandores de la Cruz.

Quizá esto es lo único que necesita el imperio del Islay para desaparecer de las orillas del Mediterráneo y del Bósforo; y lo que no han hecho todavía los triunfos de Rusia y los tratados diplomáticos de San Stéfa-

no y de Berlin, lo harían los humildes peregrinos, guiados únicamente por el deseo de besar las santas huellas del Redentor del mundo.

Mas sea de esto lo que quiera, y dejando aparte lo que á los mismos gobiernos conviene fomentar estas peregrinaciones, nosotros hoy nos limitamos á mover el ánimo de los católicos españoles en pró de la proyectada romería á la Tierra Santa.

No es menester bridon de guerra, ni acerado casco, ni escudo invulnerable, como en otros tiempos. Esta nueva cruzada va con el ramo de paz por delante, y con la cruz, no trazada sobre la dalmática, sino grabada en el corazón.

¡Dios lo quiere! gritaba Pedro el ermitaño, pintando con ardorosa elocuencia los infortunios de los cristianos en Jerusalem. ¡Dios lo quiere! debemos gritar nosotros tambien, Dios quiere que demos pruebas solemnes de nuestra fé ante el mundo descreído de nuestro tiempo; Dios quiere que, regando con nuestras lágrimas el sepulcro del Hijo de Dios, lleguemos á obtener los dones de su misericordia infinita.

L. F.

---

### BREVE DEL PAPA.

---

Hace tiempo hablamos de una fábrica de *Val des-Bois*, perteneciente á la honrada familia Harmel, fábrica verdaderamente modelo por lo que en ella se cuida de la parte moral y

religiosa, tan olvidada por desgracia en la mayoría de esta clase de establecimientos, donde el dueño solo piensa en explotar al jornalero, y el jornalero en engañar ó perjudicar al que le da de comer.

Noticioso Su Santidad Leon XIII de la existencia de la fábrica de los Sres. Harmel, ha dirigido al señor arzobispo de Reims un Breve que, como dice muy bien el periódico de cuyas columnas lo traducimos, constituye un título de gloria para la familia Harmel.

*A nuestro Venerable Hermano Benito Maria Langenienx, arzobispo de Reims.*

LEON PAPA XIII.

Venerable Hermano: Salud y bendición apostólica.

Con justo título, Venerable Hermano, Nos habeis recomendado la obra emprendida por los hermanos Harmel. En Val-des-Bois, perteneciente á vuestra diócesis, han organizado, con el concurso de las congregaciones regulares, á los numerosos obreros de su fábrica, segun las leyes de la Religion y de la virtud, demostrando con este hecho evidentemente á la sociedad, puesta en peligro sobre todo por la cuestion obrera, que la piedad es útil en todo, y que sólo observando las leyes de Dios y de la Iglesia debe esperarse el restablecimiento del orden y de la tranquilidad.

Proclamando los patronos la cari-

dad cristiana, mostrando á la luz del día su constante solicitud, palmario es para todos los hombres de la misma condicion que sólo así se calma el corazon ulcerado del pobre, se comprimen las concupiscencias, se forman las costumbres y se truecan en amor las disensiones y los ódios.

Felicitemos, pues, á los excelentes patronos que han emprendido y llevado á feliz término tan notable obra. Felicitemos á los obreros que se han mostrado dóciles á su palabra, y exhortamos á todos los dueños y á todos los obreros de las grandes fábricas, tanto en interés de la Religion como en interés propio, á que contemplan el órden, la paz, la caridad recíproca que reinan en los talleres de Val-des-Bois, y sigan tan bello ejemplo.

Felicitemos no ménos á las jóvenes de ese pais por haberse reunido bajo los diversos nombres de Hijas de María, Asociacion de los Santos Angeles, Hijas de la Caridad, con objeto de prestar á las personas de su sexo los mismos servicios que los patronos prestan á los hombres.

Enviamos las mismas felicitaciones á la Asociacion de las madres de familia, que, para asegurar á sus hijos y á los hijos ajenos una educacion católica, para dar buenos contingentes á la Iglesia y á la pátria, emplean todo su poder á fin de sustraerles á todo peligro de corrupcion.

Seguramente cuantos consagran á una obra tan noble, á una empresa tan útil, sus fuerzas y su fortuna,

y que merecen bien de Dios, del prójimo, de la sociedad civil y religiosa, no pueden ménos de atraerse los elogios de todas las personas honradas, y pueden esperar de la liberalidad divina aqui abajo y en el cielo una gran recompensa, doble bien que Nos les deseamos de todo corazon.

Pero mientras tanto, como prueba del favor de lo alto, y como testimonio de Nuestra paternal benevolencia, Nós enviamos muy afectuosamente á todos y á cada uno nuestra Bendicion Apostólica.

Dado en Roma, cerca de San Pedro, el 21 de Abril de 1879, segundo año de Nuestro pontificado.

*Leon, Papa XIII.*

## LAS HERMANITAS DE LOS POBRES.

A esta admirable Congregacion acaba de conceder la Silla Apostólica la más señalada merced que puede recibir un Instituto religioso. Nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII acaba de expedir el Breve en que se digna aprobar sus Constituciones, confirmando una vez más, y de un modo definitivo, este Instituto, que ya habia tenido la dicha de ser aprobado por otro Breve del gran Pio IX el año 1854.

Sabido es que las Hermanitas vinieron á España diez y ocho años há, y que en este tiempo se han establecido en las principales ciudades

de esta católica tierra. Treinta casas nada ménos cuentan ya entre nosotros, á saber: las de Madrid, Barcelona, Manresa, Mataró, Reus, Tarragona, Lérida, Geróna, Huesca, Pamplona, Vitoria, San Sebastian, Bilbao, Zamora, Salamanca, Plasencia, Jaen, Baeza, Múrcia, Lorca, Sevilla, Ecija, Jerez de la Frontera, Sanlúcar, Cádiz, Medina Sidonia, Granada, Málaga, Antequera y Palma de Mallorca.

El decreto aprobando sus Constituciones ha sido otorgado á instancia de más de cien Obispos de Europa, Africa y América, y en él se hace mencion expresa del esclarecido y unánime testimonio que han dado en su favor los venerables Obispos en cuyas diócesis se hallan establecidas.

Cordialmente felicitamos á las Hermanitas de los Pobres por tan gran acontecimiento, deseando que se esparzan por todo el mundo, y especialmente en nuestra patria, para bien de los pobres ancianos y gloria de la Religion, que produce tan bellas y fecundas instituciones.

---

## CRÓNICA RELIGIOSA.

---

ROMA.—*La Voce della Verità* ha publicado la protesta que contra el proyecto de ley del matrimonio civil han dirigido á Humberto todos los Arzobispos y Obispos de las provincias napolitanas. Este notable documento, que ha sido redactado por el cardenal arzobispo de Nápoles, lleva 88 firmas.

Acerca de la misma ley, el decano del Senado, conde Castagnetto, que fué nombrado senador por Cárlos Alberto, ha declarado en el seno de la comision que el proyecto es contrario al artículo 1.º del Estatuto, y por consiguiente ilegales é injustas las penas que formula, pues sólo una Asamblea constituyente podria reformar el Estatuto.

Hé aqui ahora un hecho que prueba hasta qué punto se respeta en Italia la libertad del culto católico. El dia del *Corpus*, el cabildo eclesiástico de la basilica vaticana salió por una de las puertas de la basilica y entró por la otra, atravesando el vestibulo. Este hecho se ha considerado como un peligro para el órden, y Depretis ha escrito una carta al Cardenal Vicario, rogándole que ántes de que semejante cosa vuelva á ocurrir le dé aviso, «á fin de que la policia pueda juzgar si conviene ó no autorizarlo.»

El Cardenal Vicario no ha creido que debia apresurarse á contestar á carta tan singular, y ha dejado que el cabildo repitiese la ceremonia mencionada, lo que se ha verificado sin el menor desórden. El cabildo, en efecto, usa de un derecho que le corresponde.

El vestibulo de una iglesia forma parte de la misma, y no es un lugar público y profano como las calles y plazas. Depretis, sin embargo, en su célebre carta llama al vestibulo del Vaticano «paseo público;» lo que demuestra en el ministro una aberracion, que irá sin duda calmándose mientras espera la contestacion del Cardenal Vicario.

---

Leemos en un periódico de los Estados Unidos:

«Inmenso es el júbilo de los católicos al extender la vista por el mundo y ver cómo en todas partes se extiende y propaga la verdadera Religión.»

El otro día, un grande y querido amigo nuestro, nos daba extensas noticias del movimiento católico de Inglaterra. Los ingleses, en la suscripción que han abierto con motivo de la elevación á la púrpura cardenalicia del doctor Newman, han demostrado un celo y desinterés digno de los mayores elogios. También nos habló nuestro amigo de la conversión del subsecretario del ministerio de la Guerra, conversión que ha hecho mucho ruido en todo el reino británico, y de otras conversiones también de importancia.

Hoy hallamos en un periódico las siguientes noticias:

«Ha tenido lugar la consagración de la catedral católica de San Patricio, de Nueva York, cuya primera piedra se puso en 1858. El cardenal Mac Closkey presidió la ceremonia, á la cual asistieron ocho Arzobispos, 19 Obispos y 400 miembros del Clero de los Estados Unidos. Una muchedumbre inmensa llenaba el edificio y sus alrededores.»

La catedral es del estilo gótico del siglo XIII, y tiene 334 piés de largo, 174 de ancho y dos torres de 334 piés de altura. Se parece por la riqueza de su exterior á la catedral de Milan.

Está situada en la más bella calle de Nueva-York, y el *Times* dice que todos los ciudadanos de los Estados Unidos protestantes y católicos, proclaman que la catedral de San Patricio es el más bello y más grandioso edificio del continente americano.

La iglesia de los Estados-Unidos que levanta tan grandiosos y magníficos monumentos, apenas tiene un siglo de fecha, y ya forma la mayoría relativa de uno de los más grandes imperios del mundo.»

En el Estado mismo en que Draper afirma que el Catolicismo muere, los hechos con su elocuencia demuestran que el Catolicismo se extiende y propaga por todas partes.»

De Toledo escriben que sus habitantes han tenido el consuelo de que se inaugure allí una escuela gratuita para los obreros jóvenes. Cuando tanto se trabaja por relajar á una clase tan digna de consideración, alégrase el alma al ver aparecer sociedades que se ocupan en instruir y moralizar á los obreros, teniendo por base la civilización católica. Dicho objeto se propone la Sociedad protectora de los obreros jóvenes, que en su principio cuenta ya casi un centenar de socios y más de cuarenta alumnos de catorce á treinta años; de esperar es, Dios mediante, que cumpla bien su misión y recoja abundantes frutos, porque nuestro eminentísimo Prelado ha bendecido tan santa obra, y las autoridades la favorecen en cuanto pueden.

El domingo último tuvo lugar el acto de la inauguración en el local de la Escuela normal; el presidente, Sr. Feliu, catedrático del Instituto, leyó un bello discurso, demostrando la importancia social del establecimiento de esta escuela dominical, en la que se han de dar lecciones de cuantos conocimientos sean necesarios ó útiles á los obreros en sus res-

pectivos oficios ú ocupaciones, procuran do al mismo tiempo hacerles buenos pa- ra Dios y para la sociedad, como sucede en Francia, Cataluña, Córdoba, Madrid y Alcoy, donde hay sociedades semejan- tes á la de esta ciudad.

Tortosa 20 de Julio de 1879.

No es para descrito el espectáculo que ofrecia ayer Tortosa al verificar su so- lemne entrada episcopal el Ilmo. señor Dr. D. Francisco Aznar y Pueyo. Al apearse del coche en la plaza donde le aguardaban las autoridades todas; los agentes de la municipalidad y la tropa no fueron capaces para contener la api- ñadísima multitud, demodo que el ilus- trisimo Prelado vióse precisado á resis- tirse rodeado de mujeres, niños, labrie- gos y marinos afanosos de conocerle. En toda la carrera los vivas se sucedian, mientras se cubria de flores al prelado y se arrojaban pichones y pájaros en su obsequio. Las asociaciones todas toma- ron parte repartiendo entre la multitud poesias de felicitacion, algunas de ellas preciosísimas. La Juventud Católica tu- vo la feliz idea de arrojar lindas cintas de raso con dedicatorias recordando la fecha de la entrada. Seis eran los arcos levantados á cual más vistoso, merecien- do, sin embargo, particular mencion el de la Juventud Católica ostentando el es- cudo de armas de Tortosa y el de la Santa Cinta.

Las autoridades todas asistieron á la recepcion notando entre ellas al general segundo cabo de Barcelona.

La Catedral estaba brillantemente ilu-

minada, lo mismo que el altar de la Per- la Tortosina la Virgen de la Cinta.

Por la noche aparecieron iluminadas las fachadas de los edificios públicos y particulares, siendo obsequiado el ilus- tre Prelado con una serenata que le de- dicó el ayuntamiento: hoy las autorida- des militares le obsequiarán con otra y mañana á su vez lo hará la Juventud Católica.

Conceda el Señor dias felices al dig- nísimo Prelado para el bien espiritual de la diócesis de San Rufo, y escuche sus oraciones para concedernos el beneficio de la lluvia, sin la cual la miseria que nos espera será espantosa.

ROMA.—Ha tenido lugar en el Vati- cano una sesion académica de Teologia, que ha completado dignamente la pri- mera de filosofia que tuvo lugar á prin- cipio de mes en el mismo. Como la sesion que le habia precedido, la de esta mañana ha sido muy solemne, y á pro- pósito para hacer brillar el celo especia- lísimo del Sumo Pontifice por el progre- so de los estudios elevados.

La sesion tuvo lugar en la extensa sala de la Biblioteca vaticana, en pre- sencia de Su Santidad y de muchos Car- denales. Asistian tambien gran número de Obispos, Prelados, Superiores de ór- denes religiosas y de institutos de ense- ñanza; en una palabra, los jueces más competentes y respetables. La sesion du- ró cuatro horas, y se sostuvieron cuatro tesis, primero en su verdad intrínseca y despues en forma escolástica, es decir, por medio de objeciones y respuestas.

Los sustentantes fueron los Sres. Ber-

nardo Colombo, del Seminario Romano; José Sagnon, del Seminario Pio; Jorge Gusmini, del Colegio Cerasoli, y Francisco Leggi, del Seminario Pio.

Su Santidad designó los que habian de proponer argumentos, que fueron Mons. Vannutelli, auditor de la Rota; Mons. Vecchioti, internuncio que ha sido en El Haya; Mons. Roncetti, Nuncio que ha sido en el Brasil, y el célebre canónigo De Angelis, profesor de Derecho canónico.

Las sutiles objeciones formuladas fueron resueltas por los sustentantes con una prontitud y lucidez admirables, que valieron á los discípulos grandes elogios del Sumo Pontífice.

Se multiplican las protestas contra el proyecto de ley del matrimonio civil, que ha dado lugar en toda Italia á eloquentes muestras de fé y de firmeza.

Un despacho telegráfico que publicó *L'Osservatore Romano* aducia que 500 párrocos de Lombardia, reunidos en el santuario de Caravaggio, han declarado que están dispuestos á morir antes que faltar á su deber en lo que se refiere á la libre administracion del sacramento del Matrimonio.

ROMA 9 de Julio.

Como preveia al fin de mi anterior correspondencia, el Sumo Pontífice acaba de recibir una carta del emperador Guillermo en respuesta á la felicitacion que Su Santidad le habia dirigido con motivo del quincuagésimo aniversario de las bodas imperiales.

La respuesta del Emperador es muy

satisfactoria bajo el punto de vista de la paz religiosa en Alemania. Se por conducto seguro que el Emperador manifiesta terminantemente y sin rodeos su deseo de llevar á feliz término las negociaciones pendientes, y conceder á los católicos y á sus legítimos pastores los beneficios de la libertad. En ese documento no hay ninguno de los circunloquios y reservas que contenian la primer carta del Emperador y la del príncipe heredero.

Todo indica que el Emperador habla con sinceridad, y su carta es la mejor prenda de la próxima realizacion de ese deseo, lo que facilita la preponderancia del Centro y la dimision de los ministros que no hubieran visto con agrado los deseos del Emperador.

Tambien se ha sabido con satisfaccion en el Vaticano que las oraciones con que los fieles y el clero católico habian solemnizado el aniversario del matrimonio del Emperador han conmovido profundamente al Soberano, que desde entonces no deja de manifestar su deseo de que cese la guerra religiosa empezada en dias de vértigo y de confusion, que han producido tristes frutos al imperio y á Europa.

La Sagrada Congregacion de Ritos ha celebrado el 5 una sesion, en que se ha discutido y resuelto la cuestion referente á la introduccion del proceso de beatificacion de la sierva de Dios Magdalena Sofia Barat, fundadora de la Sociedad de señoras del Sagrado Corazon, que nació en 1779, y murió en olor de santidad en 1865, despues de haber fundado gran número de conventos en Francia, España é Italia.

El primer exámen del proceso de beatificación descansa en un expediente formado por el arzobispo de Paris, y discutido, según costumbre, en forma contradictoria. Las objeciones del promotor de la fé, Mons. Salvati, han sido formuladas en veintiocho puntos, y las doctas respuestas del abogado defensor, Sr. Persiani, forman un volumen de 224 páginas en fólío.

En la sesión del 5, la Sagrada Congregación era llamada á decidir la siguiente cuestión ó *dubium*:

*An sit signanda commissio introductionis causæ in casu, et ad effectum de quo agitur?*

La respuesta unánime de los Cardenales y consultores de la Congregación ha sido: *Afirmative, si Sanctissimo placuerit*, es decir, que si el Sumo Pontífice quiere confirmar por un decreto especial esta decisión, la causa se introducirá en forma, y la fundadora de las Señoras del Sagrado Corazón recibirá por ese hecho el título de venerable.

En seguida, y en tres sesiones diferentes, se procederá al exámen de las virtudes, y en otras tres al de los milagros, estando facultado el promotor de la fé para proponer nuevas objeciones en cada sesión.

El domingo 6 del corriente tomó posesión del obispado de Frascati el Cardenal Pitra. La ceremonia ha sido muy solemne, sobre todo por el concurso espontáneo de toda la población de Frascati y de gran número de fieles de Roma que acudieron expresamente. Ha habido procesión pública, que el gobierno se ha visto obligado á tolerar, tra-

tándose, como se trataba, de una población completamente cristiana.

El hecho es, que para asistir en la actualidad á ceremonias católicas es necesario salir de las puertas de Roma. Desde el primer momento de su entrada en Frascati, el Emmo. cardenal Pitra ha demostrado que iba á ser padre de sus diocesanos, distribuyendo 3.000 pesetas á los pobres.

Habiendo vacado, por muerte del cardenal Carafa, el cargo de secretario de Breves, Su Santidad ha nombrado para el mismo al cardenal Mertel, secretario de Memoriales, y para este puesto al cardenal Giannelli.

Han entrado á formar parte de la Congregación del Santo Oficio los cardenales Bartolini y Martinelli.

El canónigo Del Frate, vicario general de la diócesis de Albano, ha sido nombrado Prelado doméstico de Su Santidad.

Su Santidad ha resuelto restablecer la jerarquía católica en Bosnia y Herzegovina, y entenderse directamente á este efecto con la Puerta Otomana.

Al pronto surgieron dificultades por parte de Austria, que parecia dispuesta á tratar por sí misma la cuestión mencionada.

En fin, gracias á la paciente sabiduría de la Côte Romana, se han desvanecido esas dificultades, y el gobierno austro-húngaro ha comprendido que no le era posible en ese caso al Sumo Pontífice ponerse en contradicción con estipulaciones que llevan la firma de las potencias de primer orden.

Ahora bien: del tratado de Berlin resulta de un modo evidente que Bosnia y Herzegowina forman parte del imperio otomano; y que Austria no tiene en esas provincias sino un derecho temporal de ocupacion. Por eso la Santa Sede no podia tratar, ni trata, sino con la Puerta Otomana del restablecimiento de la jerarquía eclesiástica en Bosnia y Herzegowina.

Una consideracion especial obligaba tambien á la Santa Sede á no hacer cosa alguna que hiriese la susceptibilidad del gobierno turco. Es un hecho que el sultan Abdul Hamid ha reparado muchas injusticias cometidas con los súbditos católicos, ó, para citar sólo un hecho, ha devuelto la existencia civil y la libertad religiosa á toda la comunidad de los armenios católicos, que ascienden á 100.000, con el ilustre Mons. Hassoun á su cabeza, Prelado en otro tiempo desterrado de Constantinopla, y hoy reconocido oficialmente como Patriarca de Cilicia. En fin, la Santa Sede no podia ménos de demostrar su satisfaccion á la Puerta, y darle de ello muestra resolviendo, de comun acuerdo con el Sultan, las cuestiones referentes á las provincias mencionadas.

A propósito de las cuestiones de jerarquia, creo interesante dar noticia de la publicacion de un volumen en que Mons. Ciccolini, camarero secreto participante de Su Santidad, ha expuesto el estado de la jerarquia católica en todo el mundo.

Este precioso volumen contiene los nombres y atribuciones diversas de todos los miembros de la Iglesia docente, desde el Papa hasta el Vicario apostólico

que predica el Evangelio en China, en las Indias ó en el centro del Africa. Esta obra se publica todos los años con las modificaciones ocurridas por fallecimientos ó promociones. Los acontecimientos del año pasado retrasaron la publicacion del volumen de 1878, que no se dió á luz hasta el mes de Junio.

Este año el mismo retraso ha tenido lugar, para comprender los Cardenales creados y los Obispos preconizados en el último Consistorio por Leon XIII. Por eso *La Gerarchia Cattolica* para 1879 acaba de publicarse en la imprenta Monaldi.

Daré á Vds. una idea de esa importante obra. Los títulos jerárquicos conferidos hasta el 31 de Mayo último se clasifican del modo siguiente:

*Sagrado colegio.*

Sedes suburbicarias.....	6
Títulos presbiteriales.....	40
Títulos diaconales.....	12
Títulos que han de conferirse á los Cardenales creados en el último Cosistorio que no han recibido aún el capelo.....	6
Total.....	<u>64</u>

No aparecen, pues, sino seis capelos vacantes; pero en realidad son siete, á consecuencia de la muerte del cardenal Carafa di Traetto, ocurrida durante la impresion.

Hé aquí el resumen de los demás títulos jerárquicos provistos.

Patriarcas de ambos ritos.....	12
Arzobispos del rito latino.....	143
Obispos del rito latino.....	605
Arzobispos y Obispos del rito oriental.....	51

<i>Nullius Diocesanos</i> .....	13
Títulos arzobispales y episcopales <i>nullius</i> retenidos en administración .....	9
Delegados apostólicos.....	6
Vicarios apostólicos.....	100
Prefectos apostólicos.....	11
Vicariatos y prefecturas retenidos en administración.....	23
<b>Total de los títulos provistos, incluidos los cardenalicios.....</b>	<b>4037</b>

Los títulos jerárquicos vacantes se clasifican del modo siguiente:

Los vacantes, incluso el del Cap. Cardena. Garafa di Traetto... Sedes arzobispales, v episcopales del rito latino.....	7
Idem del rito oriental.....	47
<i>Nullius diocesanos</i> .....	28
Vicariatos apostólicos.....	4
Prefecturas apostólicas.....	6
<b>Total de títulos vacantes..</b>	<b>2</b>
	<b>89</b>

Desde el principio del pontificado de Leon XIII los progresos realizados son los siguientes:

Sedes arzobispales nuevamente erigidas.....	2
Sedes episcopales id.....	7
Vicariatos apostólicos id.....	2

Entre los numerosos datos que suministra *La Gerarchia Cattolica*, se encuentra la nomenclatura completa de los Prelados de la familia pontificia, de los eminentísimos prefectos y consultores de las Congregaciones romanas, de los superiores de todas las Ordenes religiosas, etc.

PARÍS.—La mayoría de los comisarios nombrados por el Senado es hostil al proyecto de la ley Ferry y todo hace creer que será aplazada su votación.

La inquietud se apodera del ánimo de los republicanos.

Sin dejarse engañar por las apariencias, es permitido esperar.

La intervención de M. Julio Simon contra el artículo 7, parece amenazadora y el cambio de frente de MM. Buffet, Broglie y Cheneslong tiene visos de ser cierto.

Si la ley no se desecha, al menos su aprobación no será inmediata, y esto solo hace respirar libremente á la mayoría de los franceses, que veían amenazada su mas preciosa y legitima libertad.

¡Cuánto complaceria á los padres de familia ver derruirse ese monstruoso cúmulo de acusaciones falsas y calumnias que los adversarios de los jesuitas han amontonado pecciosamente para arrancar el voto á los diputados. M. Pablo Bert se avergonzaria de haber empleado tan tristes procedimientos y M. Ferry veria muy comprometida su cartera.

Barruntando este desenlace los republicanos buscan otros medios. Si la ley Ferry se les escapa entre los dedos, los Jesuitas no se escaparán. Piden al Gobierno aplique á los Jesuitas las leyes existentes y que los EXPULSE ni más ni menos.

Cuáles sean esas leyes, nadie lo sabe; pero los rojos se preguntan ¿si no sería más expedito y práctico aplicar el decreto de mesidor año XII?...

M. Pablo Bert se encargará de hacer con la legislación el mismo trabajo, que ha hecho con los libros de enseñanza y

de fijo hallará, no una ley, sino diez leyes, un manojito de leyes que obligarán al gobierno á expulsar á los Jesuitas. Hará citas á su modo, truncará los textos, taastornará su sentido... La izquierda aplaudirá y el gobierno obedecerá.

M. Ferry no ha parecido por las Cámaras, más que el tiempo necesario para acercarse al sillón presidencial y conversar un instante con M. Gambetta. Parecía consternado y como si la cartera vacilase en sus manos.

Una noticia corre por el palacio del muelle de Orsay que ha producido cierto pavor.

Parece que M. de Saint Vallier, embajador en Berlin y M. Fournier, embajador en Constantinopla, han escrito á M. Waddington anunciando su intencion de dimitir, si el Senado adoptaba la ley Ferry. Si se utiliza la victoria en el Senado, pudieran surgir cambios políticos.

## CULTOS RELIGIOSOS.

Domingo.—En la Colegial, á las nueve, misa conventual.

En Santa Maria, á las nueve, misa mayor.

Lunes.—A las cinco y media de la tarde dará principio el solemne novenario que en honor de la gran Reina de los Angeles Maria Santisima del Remedio, Patrona de esta Ciudad, celebran sus cofrades y devotos en la Insigne Iglesia Colegial de la misma, con el Santisimo Rosario, al que seguirá el sermón á cargo de D. José Carratalá, despues la novena; terminándose la funcion con la *Salve* y *Gozos* cantados.

Mártes.—*Nuestra Señora del Remedio*.—En la Colegial, á las nueve, la funcion que celebrará el M. I. Cabildo eclesiástico en honor de nuestra Santa Patrona, á la que asistirá el excelentísimo Ayuntamiento, siendo orador el Dr. D. Casiano Quilez, canónigo magistral.

Por la tarde, á las seis, con asistencia de ambos Cabildos, Autoridades superiores y Corporaciones civiles y militares que gusten concurrir, saldrá de dicha Colegial la procesion de *Nuestra Señora del Remedio*, recorriendo las calles de Bonaire, Angeles, Mendez Nuñez, Mayor, Lonja de Caballeros, plaza y calle de las Monjas, calles de Montengon, San Nicolás, Virgen de Belén, Santos Médicos, plaza de San Cristóbal y calle de Labradores.

En las Agustinas, á las siete, misa de renovacion, y por la tarde trisagio.

Miércoles.—En San Nicolas, continúa el novenario de Ntra. Sra. del Remedio, siendo orador el P. José de la Virgen de Monserrate.

Jueves.—En la Colegial, novenario de Ntra. Sra. del Remedio, predicando D. José Maria Sanchiz, canónigo doctoral.

En las Capuchinas, á las seis y media, misa de renovacion, y por la tarde, á las cuatro, trisagio.

Viernes.—En San Nicolas, novenario de Nuestra Señora, siendo orador don Vicente Morell.

Sábado.—En la Colegial, á las siete y media, misa de renovacion. Por la tarde, novenario, predicando D. Mariano Urios.

En Santa Maria, á las ocho y media, misa de renovacion.